

# CAPITANES

## Bartlett y el SME

**A**l interior de la Comisión Federal de Electricidad (CFE), a cargo de **Manuel Bartlett**, anda un tema caliente que nadie quiere agarrar ni con pinzas.

Se trata de un contrato a medida para el Sindicato Mexicano de Electricistas (SME), que encabeza **Martín Esparza**.

Todo deriva de aquella negociación en la que el Gobierno de **Enrique Peña Nieto** revivió al SME al indemnizar a los trabajadores que no fueron liquidados tras la extinción de Luz y Fuerza del Centro y recibieron 5 mil 400 millones como pago, centrales eléctricas e inmuebles.

Pero también se firmó el compromiso para comprarles electricidad por 25 años.

¿Y CFE qué tiene que ver? Pues que fue ahí donde cayó el contrato para comprar electricidad a un precio preferencial de 1.14 pesos por kilowatt-hora que entregaría Generadora Fénix, la empresa que dirige **Marcos Ramírez** y que es resultado de la unión entre el SME y Mota Engil.

Por todos los medios, desde la Secretaría de Gobernación se intentó que CFE Calificados honrara ese contrato, pero eso nunca se concretó porque implicaba una severa pérdida financiera para la filial. También se buscó que Conagua fuera el comprador de la electricidad y tampoco prosperó.

¿Y qué cara puso Bartlett cuando se enteró del tema? Una enojada, muy enojada.

## Urzúa sin Bendición

Aunque **Carlos Urzúa** ya está muy acomodado al frente de Hacienda y hasta abrió una cuenta de Twitter por sus nuevas funciones, parece que legalmente todavía no es el Secretario porque necesita que los diputados le den su bendición morenista. Bueno, que lo ratifiquen.

El martes, la Cámara de Diputados aprobó una reforma al Artículo 74 Constitucional, con la cual ellos tienen la última palabra para el nombramiento de esta importantísima función.

Así pues, aunque en Hacienda ya andan muy apurados ante la inminente presentación del paquete económi-

co y lanzan estrategias para negociar con los tenedores de los bonos del aeropuerto que todavía está en obra, pero que no será, oficialmente Urzúa aún no es Secretario.

Según la nueva disposición, el Congreso de la Unión tienen 10 días a partir de que el Presidente de la República mande formalmente a la Comisión de Hacienda y Crédito Público su propuesta para encabezar la SHCP.

No se prevé obstáculo alguno para su ratificación al haber mayoría de Morena en Diputados, pero ya hubo revuelo entre la oposición, pues argumentan que Urzúa no está en posición de rendir protesta, como lo hizo el lunes.

También están pendientes las ratificaciones de tres posiciones clave para las finanzas públicas: la de Urzúa, la de **Arturo Herrera** como subsecretario de Hacienda y la de **Margarita Ríos-Farjat** como Jefa del Servicio de Administración Tributaria (SAT).

## Altas y Bajas en el SAT

Hablando del SAT, el pasado 30 de noviembre fue el último día para buena parte de los altos funcionarios del organismo que quedó en manos de **Margarita Ríos-Farjat**.

A la mayoría de los 12 Administradores Generales,



Fecha <b>06.12.2018</b>	Sección <b>Negocios</b>	Página <b>3</b>
----------------------------	----------------------------	--------------------

que son los de mayor rango y los que reportan directamente a la Jefa, ya les dieron las gracias.

Entre las salidas apunte al virtual número dos del SAT, el Administrador General de Grandes Contribuyentes, que concentra la mayor parte de la recaudación.

Luego de 17 años en el sector hacendario, se fue **Oscar Molina Chie**, veterano de la Procuraduría Fiscal. Molina fue uno de los artífices de la lucha contra los amparos excesivos contra impuestos en la década pasada y tuvo fuertes agarrones en el sexenio que concluyó con grandes corporaciones.

En su lugar llega **Antonio Martínez Dagnino**, quien en los últimos cua-

tro años ocupó varios puestos relativamente modestos en la Dirección de Supervisión de Grupos e Intermediarios Financieros de la CNBV, pero ahora le tocará medirse con puros pesos completos.

## Becarios y Empresarios

La Secretaria del Trabajo **Luisa Alcalde** aseguró ya a las primeras 100 empresas para que se sumen al proyecto "Jóvenes Construyendo el Futuro". Esas empresas recibirán a los becarios del Gobierno para capacitarlos e introducirlos a la vida laboral.

Será mañana cuando se firme un convenio con el sector privado, en el cual estará incluido el

Consejo Coordinador Empresarial, que lleva **Juan Pablo Castañón**.

La participación del gremio empresarial en este plan es un termómetro para medir el nivel de relación que tiene la Iniciativa Privada con el Presidente **Andrés Manuel López Obrador**; cuyo estilo de gobernar ha destanteado a más de un capitán empresarial.

De hecho, hasta se ha hablado del fin de la luna de miel después de la cancelación del casi muerto Nuevo Aeropuerto Internacional de México. Si la titular del Trabajo logra sumar a las empresas para que se cumpla la meta de beneficiar a 2 millones 300 mil jóvenes, será un punto a su favor.

capitanes@reforma.com



**HÉCTOR GARCÍA...**

El capitán para Latinoamérica de Bechtel tomó la iniciativa al presentar al Gobierno su propuesta para construir la refinería de Dos Bocas, Tabasco, cuya inversión estimada es de 8 mil mdd. Bechtel ha participado en otros proyectos, incluyendo la Refinería Bicentenario de Pemex, que no se concretó.